
发展势头不错

企业也很配合

8日上午，烟台鲁辽甩挂物
流有限公司副总经理张克彬带

记者来到了场站，此时恰巧遇到

一辆牵引车前来停放，司机在熟

练地将车停放好后，甩下挂车开

着牵引车而去。张克彬说：“这就

是甩挂的好处，牵引车不必受货

物所累，可以腾出时间再去拉别

的货。”

甩挂运输能提高运输效率，

降低运输成本，目前的发展趋势

也不错。交通部烟台打捞局港务
处处长毕可文说，国家从上至下

都在鼓励发展甩挂运输，他们从

2007年开始已在客滚船“银河王

子”轮上率先进行了渤海湾首例

车辆甩挂运输。至今参与甩挂运

输的企业已达17家，60多家大型

生产厂家和货站加入了甩挂联

盟，现在稳定运行在烟大航线的

陆海甩挂车辆日渐增多。

交通运输部烟台打捞局港

务处副处长、烟台鲁辽甩挂物流

有限公司总经理杨广明告诉记

者，目前通过甩挂方式前往东北

地区的货物基本囊括了烟台当

地的土特产品，其中包括烟台苹
果、烟台啤酒、龙口铝卷、莱州石

材、桃村饲料等。另外，还辐射到

200公里范围内的周边地区，如

平度、莱西等地的花生和面粉，

也是通过甩挂方式乘船渡海运

至东北的。

货源极不对等

甩挂盈利很难

杨广明坦言，他们公司至今

还没有太多的盈利。

记者了解到，目前货物运输

的集约化程度并不高，在大多数

时间内并不成规模。据介绍，目前

货物多时，每天可以有8-9个车上

船，少的时候仅有3-4车，货源不

稳定且起伏较大。究其原因，主要

是没有大规模的厂家和货物集

散地。

困扰杨广明的还有一个

令人挠头的问题，即烟台与大

连两地的货源不对等。杨广明

举例说：“如果从烟台上船的

是刚刚出厂的啤酒，货物抵达

大连后，我们不希望空着箱车
再回来。如果能顺便拉回当地

的空酒瓶就太好了，但很多时

候事与愿违。”

两地的货源为何相差如此

之大？记者了解到，烟台与大连

虽然是甩挂运输的起点与终点，

但辽宁省并不是甩挂运输的试

点，因此当地的相关工作还未完

全启动。

公众缺乏认知

配套政策不全

杨广明告诉记者，在近几年

的实践中他们发现，甩挂运输是

一项需要运输企业、船舶企业、

生产制造企业等多方参与的系

统工程。但目前在我国尚处于起
步阶段，社会认知度低，市场参

与性也不高。

记者了解到，其实制约因素

还有不少。比如国家五部委虽然

于2009年12月出台了《关于促进

甩挂运输发展的通知》，但是与

其配套的相关实施细则大多还

没出台，使得具体的鼓励优惠政
策得不到落实。甩挂运输前期，

各项投资较大，而国家层面对设

备配置、专用车辆购置、信息平
台建设缺少资金支持。

另外，国家目前对参与甩挂

运输的企业无税收鼓励政策。而

欧洲、日本等甩挂运输发达地

区，对甩挂运输企业都实行税收
优惠，对甩挂车辆购置进行直接

补贴。另外，国内的甩挂车辆目

前在通行方面也无“绿色通道”

等优惠政策。

本报记者 张琪
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车留岸、货上船，一趟能省上千元
渤海湾烟大航线升格为国家甩挂运输试点单位

本报3月8日讯(记者 张

琪) 前不久结束的全市交通

运输工作会议提出，“十二五”

期间，烟台市将大力推进渤海

湾烟大航线陆海甩挂运输。记

者近日获悉，国家发改委、交通

运输部已将烟大航线确定为国

家十省市甩挂运输试点单位。

何为甩挂运输？不少人

都觉得这是一个陌生的名

词。交通运输部烟台打捞局

港务处副处长、烟台鲁辽甩

挂物流有限公司总经理杨广

明总结了两个字———“甩

尾”。直白地说就是，先由牵

引车把运载集装箱的挂车拖

上船、固定好，而运输车辆则

留在岸上。船舶到达对岸港

口后，再由牵引车将集装箱

挂车拖下船，通过陆路运输
运送到目的地，从而完成整

个运输过程。

杨广明从事甩挂运输已

经有近3年时间了，用他的话

说，“我们是这个领域第一个

吃螃蟹的人”。那么，他们为
什么要吃这个“螃蟹”呢？或

者说，烟台市乃至国家为何

要大力鼓励发展甩挂运输

呢？据业内人士介绍，是因为
这种运输方式更为安全、效率

更高、成本更低。

杨广明为记者做了一个

比较，一辆半挂车通过普通

客货滚装船去大连，船票费

用在4000元左右。但是通过

甩挂方式，箱车登船费用仅

为1600元左右，这还不包括

省去的驾驶员的船票等。据

业内人士计算，通过甩挂运

输方式每辆车一趟就能降低

过海费用1000余元。

甩挂运输，吃这“螃蟹”需要勇气
港口货源不对等、配套政策不到位成发展瓶颈

甩挂运输流程示意图

交钱就能延保

保修成了卖点

本报 3月 8日讯 (记者 秦

雪丽 实习生 丰国 通讯员

陈亮涛 ) 记者在烟台几个

家电卖场发现，保修期现在已
经成了商家推销产品的一大法

宝，许多消费者开始冲着延保

来购买商品。

“数码相机不便宜，万一摔坏

了就太不划算了，还是为意外买

个保险吧。”在某家电商场刚买了

一部相机的刘女士告诉记者，“之

所以选择这家商店买相机，就是
冲着这里可以延长保修期。”

某大型家电商场相机销售
员刘俊告诉记者：“延长保修期
并不是强制的，而是按照消费者
的个人意愿办理。从我这里购买

相机的人，大多数都会选择延长

保修期，也许他们是为相机买个

安心吧。”

据该商场的销售经理介绍，

对于大件商品而言，消费者一般

会选择延长保修3到4年，如冰

箱、洗衣机等。对于数码产品来

说，一般都会选择延长1到2年保

修期，如数码相机、摄像机等。

据调查，在烟台部分家电商

场，只需要交纳一定数额的费

用，就可以延长1到4年的保修
期。保修范围有意外保障、电池

更换、普通延保等几种方式或者
是几种方式的叠加，其价格在几

十到百元不等。

消费者需要注意的是，在选

择延长保修期的时候，一定要看

清延长保修的内容和时间长短，

因为内容和时间不同，价位也不
同，享受的服务同样不同。另外，

消费者在办理延长保修时需要
与商家签订一份协议，实际上这

就是一份合同。

甩挂运输是个新生事
物，发展前景广阔，但是目
前的发展却受到了众多瓶

颈制约。人们对甩挂物流
的接受程度不高，国家的
配套政策没跟上，都制约

着这个新事物的发展。

格延伸调查






